

Tempo und Kultur



DEUTSCH-TO-GO.DE

Ein Mensch läuft in einer Sekunde circa 1,4 Meter. Das ist eine Geschwindigkeit von fünf Kilometern pro Stunde.

Wohlgemerkt – im Durchschnitt!

Diverse Faktoren können die Lebensgeschwindigkeit beeinflussen: Menschen laufen z.B. tendenziell schneller, wenn sie in Regionen mit einem hohen Industrialisierungsgrad, einer großen Einwohnerzahl, einem kühlen Klima oder einer Kultur leben, die auf Individualismus ausgerichtet ist.

Richard Wiseman, der bekannt ist für ausgefallene Forschungsarbeiten, hat die durchschnittliche Gehgeschwindigkeit in 32 Städten der Welt untersucht: Am schnellsten waren die Menschen in Singapur, die für 20 Meter nur 10,55 Sekunden benötigten. Die Fußgänger in Blantyre (Malawi) dagegen liefen die gleiche Strecke in 31,60 Sekunden. Wien landete mit 12,06 Sekunden auf Platz acht. Klimatische und kulturelle Faktoren haben also offensichtlich einen großen Einfluss auf das Tempo.

Wiseman fand außerdem heraus, dass die Menschheit allgemein schneller wird. 15 Jahre zuvor hatte sie nämlich im Durchschnitt für dieselbe Strecke über eine Sekunde länger gebraucht.

(148 Wörter)

(In Anlehnung an „Tempo-eine Frage der Kultur“, <http://science.orf.at/> - zusammengefasst und bearbeitet von Ingrid Plank für: www.deutsch-to-go.de)